



～信更の子どもたちが、スズランの花のごとく明るく清らかに伸びてほしいとの願いを込めて～

校長室だより 校長講話 「夢を現実にするために」 広川 芳守 29.4.26

最初に私が信更中学校に来て「さすが」だなと感じたことを二つ、お話します。

一つ目は、下駄箱にある、皆さんの靴のかかどが、そろっていることです。会議などで行く学校では、必ず下駄箱の靴を見てしまいます。揃っている学校は、児童・生徒の心も揃っていると感じるからです。信更中は、生徒全員の心が一つにまとまっていると確信しました。

二つ目は、信更坂での「礼」です。先生方には、信更中の伝統として自然に行われていると聞いていましたが、誰もが、こちらを向いて「礼」をしてくれる姿を実際に見て、「さすが」だと思い、気持ちが新鮮になりました。

さて、新年度を迎え、皆さんは新たな気持ちでいることと思います。春は花が咲き乱れる美しい季節です。桜も満開になり、校舎が彩られています。日本人は昔から桜を愛してきました。和歌などでも多くうたわれてきました。

ひさかたの光のどけき春の日に しづ心なく花の散るらむ

これは平安時代の歌人「紀友則（きのともりの）」のもので古今和歌集にのせられており、桜の花びらが散っていく様子を和歌にしたためたものです。

今日は、桜について考えてみましょう。桜は誰もが知っているとおおり、春にたくさんの綺麗な花を咲かせます。しかし、その花は春になってから急に作られるわけではありません。冬のうちから、人知れず蕾をふくらませ始めているのです。それどころか、実は、花の芽を作るのは、前の年の夏なのだそうです。つまり、桜は春に花を咲かせるために、前年の夏から長い期間をかけて準備をし、少しずつ成長し、それでようやくあのような美しい花を咲かせることができるのです。

私は皆さんにも、それぞれの目標や夢に向かって、花を咲かせてほしいと思っています。そのためには、みなさんの準備のあり方がたいへん重要なのです。中学生の時代は心身ともに大きく成長しなければならない大切な時期なのです。

皆さん自身のために、いつ、何をすべきなのか、たとえば今日一日をどのように過ごしたらいいのか自分なりによく考えて、誰かに言われてがんばるのではなく、自らの力で充実した日々にしてください。このことが「いい準備」なのです。

一年近く誰もが知らない準備があって初めて、桜は満開の花を咲き誇らせることができます。美しく咲き誇るためには、一年という準備の期間が必要なのです。みなさんの夢を実現させるためには、日々の努力が必要なのです。しっかり努力し、夢の実現に一步でも近づいていきましょう。

最後に夢の実現について、幕末を生きた吉田松陰（よしだしょういん）は、次のように語っているので紹介します。

夢なき者に理想なし 理想なき者に計画なし
計画なき者に実行なし 実行なき者に成功なし
故に、夢なき者に成功なし

花摘み・摘果作業（信更学） 5月11日（木）



今年もリンゴを作ります。リンゴの木を貸してくださる河合さんに、花摘みのやり方を教わり、真剣に取り組みました。花摘みが一番大事な作業と知り、自然を相手とする農業の奥深さを考えました。

修学旅行の思い出

平成29年4月9～11日(日～火)

満開の桜に迎えられ、奈良・京都への修学旅行に行ってくることができました。3日間雨という予報でしたが、皆さんの日頃の行いがよかったためか1、2日目は過ごしやすい天気の中で観光することができました。3日目は残念ながら雨でしたが、雨の中でも5人で行った修学旅行は本当に良い思い出になりました。

保護者の皆様、早朝よりお見送りやお迎え、荷物の準備などたくさんのご協力ありがとうございました。



1日目の奈良は、自分たちで見どころを説明しながらの観光でしたが、事前の準備がしっかりできていたので、「そうなんだ」と勉強になることがいくつもありました。

法隆寺は見学時間が短くなってしまいましたが、桜が本当にきれいで、心に残りました。



京都の駅ビルの最上階から見た夜景もきれいでした。京都タワーもきれいに見えました。お寺や神社など歴史的な建造物だけでなく、近代的な文化も発展している京都はすごい町だなと思います。



今回の修学旅行では、今までで一番の笑顔がたくさん見ることができました。長野に戻って来てからの学校生活でも目標や自分たちの役割や責任を果たそうと前向きに取り組む姿が増えました。

29年度PTA役員紹介

顧問 広川 芳守(校長)
 会長 北村 康一
 副会長 林 陽子
 副会長 高沼 伸英
 副会長 力 尚宏(教頭)

監事 中澤 倫亜
 監事 三澤 まなみ
 幹事 高沼 伸英(会計)
 学級委員会 海沼 美由紀(1年)
 学級委員会 北澤 みか(2年)
 学級委員会 小林 恵子(3年)

教養委員会 畠山 祥恵(1年)
 教養委員会 高沼 香(2年)
 教養委員会 北村 綾子(3年)
 校外指導 日詰 豊彦(2年)
 校外指導 小林 信一(3年)
 校外指導 中澤 倫亜(2年)
 校外指導 三澤まなみ(2年)

小規模校ながらも、充実した活動を行っている信更中PTAです。保護者の皆様のご協力を得ながら、「楽しい学校 良い一日」をめざし、努力していきたいと思っておりますので、ご支援をよろしくお願いします。

鑑賞音楽会がありました 5月8日

今日、鑑賞音楽教室がありました。オペラ歌手の人が来てくれました。最初のハレルヤの声を聴いて、体中にハーモニーが響いてきました。ずっときれいな歌声できいていて心地よかったです。日本の曲しか知らないかなと思ったけれど、外国の曲も一番盛り上がるころは知っていたので入り込めました。自分たちとは、響かせ方や音量が違いました。

もっと口と喉を開いて歌うことを意識して、歌いたいです。文化祭の時にきれいなハーモニーを響かせられるように頑張りたいです。



【6月の主な予定】(前期人権教育強調月間)

2日(金) 市中体育大会 壮行会
 3・10日(土) バドミントン市中大会
 7日(水) 同窓会 役員会
 23日(金) 同窓会 総会
 24・25(土・日)バドミントン北信大会

30日(金) (人権)授業参観 学年PTA

授業参観は、学校公開となっておりますので、どなたでも参観いただけます。

